





El teniente de navío Sr. Allende Salazar y el capitán teniente de infantería de marina Sr. Valcárcel, han sido nombrados ayudantes del ministro de Marina.

El presidente del Consejo ha nombrado su secretario particular á su sobrino, el Sr. Velarde, hoy oficial del gobierno civil de Madrid.

El periódico el Standard publica un despacho de Hong-Kong diciendo que el motín que estalló en Fontcheau, tuvo por origen la negativa del consul de Francia á que se enterrasen los cadáveres de los coléricos cerca de lo que se llama la concesion china.

El mismo periódico dice hoy que considera completamente terminado el incidente franco-español surgido con motivo de los escandalosos sucesos del 29 de Setiembre.

Las últimas noticias de Canton dicen que los ánimos andan muy revueltos en aquella ciudad ante el temor de que la escuadra francesa declare el puerto en estado de bloqueo.

Algunos periódicos ingleses anuncian que en breve regresarán á Inglaterra tres regimientos del ejército de ocupación de Egipto.

En Noviembre se tratará sobre la conveniencia de retirar el resto de las tropas británicas de guarnición en aquel país.—Fabra.

En una noticia que hoy publica El Porvenir, se vé que el brigadier Mariné se encuentra en Rennes, con otros emigrados.

El señor marqués de la Habana ha visitado esta tarde al Sr. Posada Herrera.

Han sido nombrados ayudantes del señor ministro de la Guerra los capitanes de caballería don Diego Muñoz Cobos y Serrano y D. Francisco Serrano y Domínguez, conde de San Antonio, y destinado á las órdenes del mismo el coronel de infantería D. Miguel Roldán y Lopez.

Esta tarde ha tomado posesión del cargo de jefe del personal del ministerio de Fomento D. Victorino Labra.

Los estudiantes del último año de la carrera de Derecho, nos dirigen una carta suplicándonos hagamos constar que son incompatibles, por la hora, las asignaturas de Derecho penal y Disciplina eclesiástica, cosa que podría evitarse fácilmente teniendo en cuenta que la primera de dichas asignaturas constituye año, y la segunda solo puede estudiarse en el cuarto ó quinto grupo de la carrera.

Con motivo de ser hoy los días de S. A. la Infanta Doña María Teresa, la corte ha vestido de media gala.

Paris 15.—El nuevo subsecretario del ministerio de la Guerra, que es un paisano, estará encargado de los asuntos administrativos y de defender en el Parlamento las cuestiones relativas al ramo de Guerra, á fin de que el general Campenon pueda consagrarse exclusivamente á la dirección absoluta de los asuntos de carácter técnico.

Los radicales, en vista de la incompatibilidad del general Thibaudin con el cargo de diputado, tratan de elegir al capitán Mauja, secretario particular del ex-ministro, quien ha pedido que le den de baja, á fin de poder aspirar á la representación del país. Al efecto se vá á presentar su candidatura por el distrito de Balley, que está vacante.

Esto no obsta, es difícil que el capitán Mauja consiga ser el órgano de Thibaudin en el Parlamento, porque tiene contrincantes poderosos, que le disputarán la elección, á pesar de pertenecer uno de ellos al radicalismo.

Se ha pensado tambien en elegir senador al general Thibaudin; pero su candidatura ha sido desechada por los electores de la única plaza vacante que existe en la actualidad.—Fabra.

El ministro de la Gobernación Sr. Moret, ha recibido esta mañana en cada una de las direcciones de su departamento al personal subalterno del ministerio, haciendo análogas manifestaciones que ayer respecto á la seguridad de los actuales empleados en sus destinos.

Entre las mejoras que se propone llevar á cabo, figuran las referentes al servicio de correos y telégrafos, donde segun el señor ministro son más necesarias.

En el correo de Zaragoza que ha llegado esta mañana con tres horas y cincuenta minutos de retraso, ha venido el general D. Luis Daban.

El monedero falso detenido anteayer en la calle de Alcalá resulta ser un fugado del presidio de Alcalá.

Al llegar anoche á las doce el tran núm. 2 de Madrid á Valencia de Alcántara, encontráse en un wagon de segunda el cadáver de un hombre que al parecer se había suicidado, quedando detenido el tren tres horas en tanto acullí el juez, levantó el cadáver y tomó declaraciones á los viajeros.

Segun hemos oído, el señor duque de la Torre saldrá para Biarritz el jueves, regresando con su familia en los primeros días de la semana próxima.

El 11 de Enero del año anterior se encontró una joven de diez y ocho años, llamada Librada Millano Gala, un billete de 1.000 pesetas que entregó en el Gobierno civil.

A pesar de los anuncios y pesquisas hechas no parece el dueño, por lo que el señor conde de Xiquena dispuso se entregara el billete á dicha joven, lo que se ha efectuado hoy á presencia de la madre de Librada y los correspondientes testigos, levantando acta de la entrega.

De doce á una de la tarde ha recibido el señor ministro de Hacienda al alto personal de las direcciones de aquel departamento y á los abogados del Estado con destino en esta corte.

La empresa del gas ha sido multada hoy en 250 pesetas, por no tener el gas en la última noche la presión marcada en el contrato.

Ayuntamiento.

A las dos y media de la tarde abrió la sesión de hoy el Sr. Martínez Bran.

Fué elegido D. Antonio Blanco García para cubrir una vacante de la junta municipal.

Se dió lectura á un oficio del Sr. Anorena renunciando el cargo de concejal por exceder de la edad legal. El ayuntamiento acordó se consignara en el acta el sentimiento con que sabía esta resolución.

Sobre si los suminos á servicios municipales se hacen por subasta ó por administración, hablaron los Sres. Alvarez Capra, Pané y Romero Paz, contestando el Sr. Martínez Bran.

Para evitar retenciones dijo el alcalde que había dispuesto que se suspendan los suminos por administración, aunque los servicios sufran retraso, y que las subastas se celebren con la antelación necesaria, para verificar cuantas sean necesarias para adquirir los efectos á que se refieren.

Se acordó pasara á informe de las comisiones de Hacienda, Obras é Higiene el expediente de adquisición del ex convento de las Salesas.

Aprobados los asuntos puestas á la orden del día, el Sr. Monasterio pidió se publicara, como hace algunos meses se acordó, una Memoria de la administración municipal en los dos años últimos. Preguntó por vigésima vez el Sr. Jimenez Delgado por su proposición sobre el pan, cuyo precio,

segun sus noticias, parece subirá en breve, y el Sr. Omedo pidió se amplie el crédito de reparación de vías públicas, pues las 100.000 pesetas de que consta son insuficientes.

El Sr. Villanar dirigió duros cargos al teniente alcalde del Hospital, por haber renovado ilegalmente la junta de la Casa de Socorro de su distrito, en contra de lo prevenido en el art. 23 del reglamento de Casas de Socorro.

El Presidente: Procuraré informarme de lo que haya de cierto, y si la junta ha sido depuesta ilegalmente, se la repondrá.

Pidió el Sr. Font datos de la inversión dada á las 75.000 pesetas asignadas para aumento de sueldos de los maestros, y el presidente ofreció complacerle.

Y, por último, el Sr. Gomez (D. Protasio), pidió la desaparición del barrio de las Injurias, que segun informe de los arquitectos de aquella zona no es habitable, pues las habitaciones excasamente tienen dos metros de altura, y el barrio no tiene alcantarillas, ni pozos negros ni calles siquiera.

El digno teniente alcalde de la Inclusa dirigió frases halagüeñas á EL CORREO por haberle denunciado el mal estado de aquella parte de su distrito. Se acordó formar el oportuno expediente, oyendo á las comisiones, y se levantó la sesión pública á las cuatro y media.

Sobre la adquisición del ex convento de las Salesas habia informado la comision de Hacienda, fijando las condiciones de pago; las propietarias de aquél las aceptaron; y cuando solo faltaba la aprobación del expediente, vuelve de nuevo á las comisiones, y los colegiales de San Ildefonso estarán veinte ó treinta días sin casa ni clases, lo cual debe remediarse pronto.

BALANCE DEL DIA.

Mucho movimiento militar y civil; presentaciones oficiales; muchas visitas á los caídos; muchas enhorabuenas á los ensalzados, dudas, esperanzas, planes, pronósticos; deseo marcado de evitar ciertas dimisiones; atmósfera más reposada: hé aquí en breve frase, la fisonomía del día.

La recepción en Guerra ha sido brillante. Después de los cuerpos consultivos, de las Juntas Superiores, y con independencia de los capitanes generales y del Patriarca de las Indias, el capitán general, al frente de los generales y jefes de la guarnición de Madrid, se ha presentado tambien al nuevo ministro de la Guerra, haciendo la presentación concisa y militarmente.

El general Lopez Dominguez, más extenso en su discurso, ha escitado á sus subordinados á que cifian su conducta estrictamente á lo marcado en la ordenanza militar, que proporciona medios sin separarse de ella, de llegar hasta S. M. el Rey.

Aludiendo á los últimos sucesos militares, los ha condenado energicamente. El ministro de la Guerra terminó recomendando la mayor adhesión á S. M. el Rey D. Alfonso, que simboliza la patria y el ejército.

Este discurso sobrio, elocente é inspirado en los buenos principios militares, ha causado excelente efecto en la guarnición de Madrid, como lo causará, cuando sea conocido, en el resto del ejército.

Los generales, jefes y oficiales de la guarnición, han visitado despues en su casa al general Martínez Campos.

Tambien muchos generales y jefes, han visitado al presidente del Consejo.

Los generales y oficiales de la Armada residentes en esta corte, han visitado esta tarde tambien al ministro de Marina.

En las últimas cuarenta y ocho horas han visitado al Sr. Sagasta, el presidente del Consejo, y los ministros de la Guerra, de Estado, de Hacienda, de Gobernación y de Ultramar, habiendo confesado detentamiento con todos, menos con el general Lopez Dominguez, que al visitar al señor Sagasta ayer, y no encontrándolo en casa, mostró deseos de hablarle.

El Sr. Sagasta que ya hoy ha pagado á la una la visita, al Sr. Posada Herrera, conferenciando con él, se propone visitar á los ministros actuales que han tenido la atención de ir á su casa, ó que le han visto y expuesto sus ideas.

A todo esto, la política muy parada; es decir, la política que se deriva de actos de los ministros, lo cual es natural, porque esta tarde se ha celebrado el primer Consejo, y será preciso esperar á éste y otros Consejos para ir emitiendo opiniones.

Solo se sabe por adelantado, que en las esferas oficiales no se piensa, de cerca ni de lejos, tratar de la amnistía militar de que ayer hablaba El Progreso.

A lo ménos, esto es lo que se oye, empleándose, por cierto, tonos de la mayor firmeza.

De nombramientos y candidaturas, hablamos por separado.

Resulta de todo, que los ministros desean, en verdad, como es justo, tener aquellos puestos de confianza ó de gobierno, para el desarrollo de su política ó para la satisfacción de compromisos respetables; pero tambien desean evitar, con toda sinceridad, algunas de las dimisiones presentadas.

Sobre todo, se viene trabajando mucho desde la noche en que juraron los ministros, se trabajó ayer y se ha seguido trabajando hoy, para que desista de su dimisión el señor conde de Xiquena, cerca del cual se hacen esfuerzos tales, que sin duda alguna honran mucho al actual dignísimo gobernador.

Orease por esto á última hora, en la posibilidad de que se quedara, pero nada aseguramos por cuenta propia.

El señor marqués de Aguilar de Campó, á quien desea, con sinceridad, retener á su lado el marqués de Sardoal, no ha ido hoy al ministerio de Fomento, y segun nuestras noticias, esta noche á las nueve y media celebrará una segunda conferencia con el ministro; pero hemos oído que el director de Obras insiste en retirarse, por motivos de un orden puramente personal.

De noticias del exterior, merecen hoy fijar la atención las declaraciones gubernamentales que M. Ferry acaba de hacer en el Havre, y todavía sorprendrá más á nuestros lectores la noticia (que nos extraña cómo no ha comunicado las agencias particulares) de que ayer, en las inmediaciones de Valenza de Miño, reunidos los paisanos de varias parroquias en número de 3.000, han promovido una felicitación á los gritos de viva la República arrojando un destacamento de cuarenta soldados que les opan, si bien en esta colisión han resultado heridos de una y otra parte.

De Oporto han salido esta mañana fuerzas para reprimir á los alborotadores, y además se concede poca trascendencia al suceso.

El Consejo de ministros, reunido sobre las cuatro y media, ha concluido á las siete y cuarto. Los ministros, al salir, han dicho que solo se ha tratado de cambio de impresiones políticas y administrativas.

Se ha dejado en libertad á los ministros para que en los nombramientos de subsecretarios y directores resuelvan lo que crean mejor, pero evitando todo lo posible las dimisiones.

Nada se ha resuelto del gobierno ni de la alcaldía de Madrid.

Tampoco se ha hablado de la circular á los gobernadores.

El ministro de Estado dió cuenta de las noticias de Portugal, de que hablamos más atrás.

Al concluir el Consejo legó el conde de Xiquena, llamado por el Sr. Posada.

Mañana Consejo de ministros á las dos de la tarde.

Mañana aparecerán en la Gaceta tres reales decretos, uno nombrando subsecretario del ministerio de la Guerra al general Bermudez Reina y los otros dos admitiendo las dimisiones presentadas por los oficiales primeros del ministerio de la Guerra brigadieres Fuentes y Ceballos Escalera.

Desde esta noche el Sr. Posada Herrera dormirá en la Presidencia, y cuando venga su señora, que será muy pronto, decidirá si se instala ó no en este palacio definitivamente.

Los fondos, en alza.

BOLSA.

COTIZACION OFICIAL DEL 15 DE OCTUBRE.

Table with columns: FONDOS PÚBLICOS, ÚLTIMOS PRECIOS, FONDOS PÚBLICOS, ÚLTIMOS PRECIOS. Lists various securities and their prices.

Paris, á ocho días vista, 4'91 1/2. Londres, á 90 días fecha, 47'00.

Resumen.

Los fondos continúan en alza. La demanda de papel que ayer se inició en el Borsin, ha seguido esta tarde con gran firmeza.

A esto han contribuido los partes de las Bolsas extranjeras acusando mejores cambios.

Con tal motivo ha sido de consideración el movimiento de operaciones tanto al contado como á plazo, en las que los precios han ido subiendo constantemente y sin oscilaciones.

Parece fuera de duda que la tendencia del mercado vá decidida á aprovechar los cambios bajos que tienen en la actualidad los valores, y aunque la expectativa es muy propia de este clase de especulaciones, basta que haya un impulso cualquiera para que desde luego el pedido se manifieste del modo que hoy se ha visto.

El 4 por 100 interior al contado ha oscilado con diversidad de cambios desde 58'70 á 59'85 cerrando la última operación á 59'80.

A fin de mes se ha habido igual movimiento en alza desde 58'60 á 58'70 que es como queda á las tres de la tarde.

El exterior comenzó á 57'95 y terminó á 58'70, y en pequeñas partidas á 59 por 100.

El 4 por 100 amortizable se ha hecho á 73'50, 40, 45 y 30.

Los billetes de Cuba han ganado medio por ciento: dió principio á 92'80 y la última operación se ha convenido á 93'30.

Las acciones del Banco pedidas, siendo sus cambios publicados 274 y 275, y las de las operaciones pendientes para mañana á 277 por 100.

Bolsin. A las cinco.—4 por 100 interior contado, 59'85; fin de mes, 59'85.

Continúa la demanda de papel. Telegramas de Suarez Inclán. Barcelona 15.—4 por 100 amortizable, 72'50.—4 por 100 perpétuo, 59'50.—4 por 100 exterior, 58'25.—Cuba, 93'25.—Coloniales, 58'50.—Descuotos, 32'50.—Catalana, 34'00.—Norte, 110'00.—Francia, 84'50.—Alemania, 177.—Alicante, 95'00.

Paris 15.—3 por 100 francés, 00'00.—5 por 100 francés, 000'00.—4 por 100 exterior español, 57'34.—Nortes, 000'00.—Riointo, 000'00.

El gran éxito de la peptona ó carne asimilable en las enfermedades del estómago, el pecho, la diarrea crónica, la anemia, ha suscitado numerosas imitaciones. Es importante exigir la PEPTONA CATTILON para obtener el producto de que trata el boletín de la Academia de Medicina de Paris, adoptado oficialmente en los hospitales. Se encuentra en las principales farmacias, en forma de vino ó ELIXIR muy agradable. El CHOCOLATE á la PEPTONA CATTILON, es tambien un precioso alimento para los niños débiles y sin apetito.

Temperatura. La temperatura de hoy á la sombra, segun las observaciones de los ópticos Sres. Aramburo Hermanos (calle del Príncipe, 12), ha sido la siguiente:

A las ocho de la mañana, 11' centigrado sobre 0.  
A las doce de la misma, 17' idem idem.  
A las cuatro de la tarde, 16' idem idem.  
La máxima fué de 20' idem sobre 0.  
La mínima, de 8' idem idem.  
El barómetro indicá tiempo variable.

Cultos. Santo de mañana.—San Gato, abad y Santa Adelaida.

Espectáculos para mañana. Teatro Español.—17 de abono.—Turno 5.º impar.—A las ocho y media.—La novela de la vida.

Zarzuela.—16 de abono.—Turno par.—A las ocho y tres cuartos.—Los cinco clowns cómicos Martinettes.—El gran baile en tres actos Excelsior.—Entrada general, una peseta.

Apolo.—Turno 1.º impar.—A las ocho y media.—El dominó azul.

Comedia.—27 de abono.—Turno 3.º impar.—A las ocho y media.—El otro.—Azuleca, dos minutos!—Intermedios por el sexteto.

Eslava.—Turno 6.º.—A las ocho y media.—Eh! á la plaza.—Aqui, Leon.—En el otro mundo.—Ellos y nosotros.

**OFICIAL.**

HACIENDA.—*Reales órdenes* desestimando la solicitud hecha por los Ayuntamientos de Olmeda de la Cuesta, Alcampel, Borox, Beceite, Veger de la Frontera, Tarifa, Cangas de Tineo, Autil, Alfaro, Ayer, Totarra, Yeste, Mojacar, Higuera la Real, Odena y Castellar de Nuch, de rebaja en el cupo de consumos.

Otra ampliando la habilitación de fletado de Poveña (Vizcaya), para el desembarque por cabotaje de carbones y materiales para la explotación de minas.

Otra habilitando el puerto de Mundaca para el embarque y desembarque de varios artículos, y se permita el trasporte por la vía desde Bermeo á Guernica de las mercaderías nacionales despachadas en aquella Aduana.

FOMENTO.—*Real órden* concediendo autorización para construir un muelle saliente de madera destinado al servicio particular del embarque de minerales de hierro de la mina Primitiva, á la margen izquierda de la ría de Bilbao.

Otras disponiendo se anuncien á concurso y á oposición varias cátedras que resultan vacantes en las Universidades de Madrid, Barcelona, Granada, Salamanca, Sevilla, Zaragoza y la Habana.

Otra concediendo á los opositores á la cátedra de derecho romano, que se ha de sustituir por la de principios de derecho natural de la Universidad de Valencia, un plazo que terminará en fin de año para presentar en la dirección general el programa y razonamiento de la expresada asignatura.

**Espectáculos.**

Terminando esta noche en el favorecido teatro de la Zarzuela el abono de la primera serie de treinta funciones, la empresa ha abierto el de la segunda por el mismo número y bajo las mismas condiciones que el anterior, y avisa á los señores que han estado abonados á ella y no lo hayan renovado, se sirvan pasar á verificar el de sus respectivas localidades las cuales tendrán reservadas en la contaduría hasta el miércoles terminada la función.

Mañana martes se verificará en el teatro de la Comedia el estreno de la obra nueva en tres actos y en verso, original de un aplaudido autor dramático, nominada *El otro*.

El teatro de la calle de la Primavera sigue llamando al público de aquellos contornos. Las entradas son regulares y la compañía hace esfuerzos dignos de elogio por captarse la pública estimación.

Ayer por la tarde, el acreditado drama *Los pobres de Madrid* obtuvo favorable acogida, distinguiéndose en la ejecución el primer actor Sr. Ibarra, á quien secundaron en el buen desempeño todos los actores, presentando un conjunto agradable.

La entrada de la noche, un lleno, saliendo el público satisfecho de la ejecución de las obras.

Ayer ocurrieron en Madrid las novedades siguientes:

En la calle de Bravo Murillo dos mujeres robaron á otra un porta-monedas que contenía una peseta y 65 céntimos.

—Dos jóvenes robaron á otro un reloj de plata en la calle de Bravo Murillo.

Ambos rateros están presos.

—A las cinco y media de la tarde un caballo atropelló en la calle de Tragineros á nuestro compañero en la prensa el Sr. Rivas, causándole una herida en la cabeza, que le fué curada en la Casa de Socorro del distrito del Congreso.

—En la puerta de la casa núm. 58 de la calle de Lavapiés, una mujer conocida por la *Montañesa* infirió una herida grave en la sien derecha á una

vecina suya llamada Alejandra de la Cruz Lorenzo.

—A las ocho y media de la noche dos hombres riñeron en la calle del Tiziano, y uno de ellos disparó sobre el otro dos tiros de pistola, pero no le causó daño alguno. El agresor fué detenido.

—A las nueve de la noche disputaron dos sujetos en la carretera de Jetafo, y uno de éstos resultó herido en la cabeza.

**Higiene de la semana.**

Por más que el otoño es la estación más benigna del año, en la mayor parte de las provincias de España, y más aun en Madrid, el exceso de confianza en la bondad del tiempo da lugar á frecuentes enfermedades.

Las irritaciones intestinales y las crispelas, tan comunes en estos días, se deben al enfriamiento rápido del vientre y la cara al salir al aire fresco desde las habitaciones, todavía muy templadas. El abuso de las frutas aumenta las probabilidades de enfermar.

Un abrigo interior bien ocluido durante las noches, y el ejercicio á las horas medias del día, son los mejores medios higiénicos que podemos recomendar actualmente.

—(De La Higiene.)

Imprenta de El Correo, á cargo de F. Fernández Calle de San Gregorio, núm. 8.

**ALMACEN DE RELOJES**

VENTA AL POR MAYOR

GIROD Y FONTANEZ, ESPARTEROS, 8, MADRID  
Relojes de todas clases y surtido continuo de remontoirs con Centenario y fuses de luna.

**PEDRO PINILLOS É HIJO**

Gran almacén de camas inglesas de todas clases, colchones de muelle, pluma, miraguano y otros artículos.

DEPOSITO DE CAMAS DE MADERA DEL EXTRANJERO  
Alcalá, 17, junto al café de Fernos

**GRANDES ALMACENES DE SANTA CRUZ**

**TEMPORADA DE OTOÑO É INVIERNO**

Altas novedades en sederías, lanerías, abrigos, confecciones, chales, cachemiras, blondas y artículos de ropa blanca.

1, PLAZA DE SANTA CRUZ Y BOLSA, 16

**NO MAS SANGRIAS NI CONGESTIONES**

Se curan usando el enolaturado de acónito Canehalagua y Digital, frasco 10 reales.

Farmacia de Garcerá, Príncipe, 13, Madrid

**SOCIEDAD GENERAL DE ANUNCIOS DE ESPAÑA**

Esta Sociedad tiene el honor de anunciar al público que en sus oficinas se reciben anuncios, reclamos y hechos varios para sus periódicos de Madrid y provincias, recibiendo los tambien para los de todos los países de Europa, de Asia, América, Oceanía, Australia, y la India.

Oficinas: Calle del Príncipe, 27, principal

Sanchez, Márcos y C.<sup>a</sup>  
Soldado, 5  
Vinos superiores de Jerez y Málaga. Manzanilla extra de Sanlúcar.

**SOMBREROS**  
de novedad para señora y niños, plumas, flores, etc.; se reforman los usados. A. Cenedese. Plaza de las Cortes, 7.

**ACORDEONES**

forma elegante, sólida construcción, arte y armonía, he aquí las cualidades que reúne este bellísimo instrumento. Acabamos de recibir un grande surtido al alcance de todas las inteligencias y de todas las fortunas. Novedades en bisutería de oro, plata, doblé y luto. Corbatas, Artículos de piel. Cubiertos de metal blanco. Especialidad en juguetes.

**JUAN BONA**  
15, Calle Mayor, 15, Madrid

**COLOCACIONES**

Hace falta cajero con 12.000 rs. encargado con 8 y cobradores con 6; se gestionan toda clase de empleos y asuntos, tanto civiles como militares, y se da dinero sobre hipotecas y sueldos. Dirigirse con sellos á Ed. Helodoro. Hortaleza, 38, 2.<sup>a</sup> De 1 á 3, Madrid.

Se vende papel por arrobas en la administración de este periódico.

Se reciben esquelas de funeral para este periódico, en la Administración, y en la Sociedad General de Anuncios de España, Príncipe, 27, principal.

**LOCAL**

Se desea uno que sea muy espacioso en sitio céntrico.—Darán razon en la administración de este periódico.

**DOLOR DE ESTÓMAGO**

acédias, digestiones difíciles, vómitos, eruptos, inapetencia y todas las afecciones del estómago que no procedan de lesión orgánica grave, se curan siempre con los *Polvos antigástricos de Romeo*; recomendados por todos los médicos. Melchor García, Tetuan, 15, y principales farmacias.

**IMPRESA DEL CORREO**

En esta casa se hacen toda clase de impresiones, como son: revistas, folletos, periódicos semanales; quincenarios y mensuales, estados, circulares, membretes, prospectos, recibos y obras de lujo, para cuyos trabajos cuenta con tipos de los más modernos en la tipografía.

San Gregorio, 8

**SOCIEDAD GENERAL DE ANUNCIOS DE ESPAÑA**

**DE ANUNCIOS DE ESPAÑA**

Se admiten anuncios, reclamos y noticias para la casi totalidad de los periódicos de Madrid, y se remiten tarifas de precios á las personas que lo deseen.

CALLE DEL PRINCIPE, NUM. 27, PRINCIPAL

15 Oebre.) FOLLETIN DE «EL CORREO.» (t. 12)

**DOMBEY É HIJO**

nente nada. En el tiempo en que se llevaba ese uniforme—continuó indicando con el dedo el traje del mauiquí—podía uno enriquecerse y mucha gente ha hecho su fortuna. Pero, desde entonces, competencia sobre competencia, invención sobre invención, cambios sobre cambios, la verdad es que han ocurrido tantas cosas que el siglo ha marchado más deprisa que yo y ni sé dónde estoy ni mucho menos qué ha sido de mis parroquianos.

—No penseis en eso, tío.

—Vamos, tú has salido de la pensión de Peckam hace unos diez días ¿no es así?—dijo Solomon—pues bien, no me acuerdo haber visto entrar desde entonces más que una persona en la tienda.

—Os suplico me dispenséis. Tambien entró un hombre que pedía cambio de un luis.

—Pues bien; esa es la persona de que hablo.

—¿Y no os acordáis de aquella señora que entró á preguntarnos por el camino para ir á Mile-Eud?

—Es verdad—dijo Solomon—me habia olvidado, sí, con esa son dos personas.

—Ea verdad que no han comprado nada—dijo Walter.

—No, absolutamente nada—dijo Solomon tranquilamente.

—No les haria falta nada.

—No—contestó Sol—y si les hubiese hecho falta algo seguramente que no se hubieran dirigido aquí.

—Pero en fin, tío, decidais que no habia entrado más que una persona y han entrado dos.

—Pues bien, Walter—concluyó el viejo despues de un nuevo silencio—no siendo como los salvajes que encontraron á Robinson en su isla, no podemos contar para vivir con un hombre que quiere cambiar una moneda y con una mujer que pregunta por el camino de Mile-Eud. Como te decia antes, el siglo ha marchado más deprisa que yo, no lo

censuro pero no puedo comprenderlo. Todo ha cambiado; comerciantes, obreros, parroquianos, ni siquiera son los mismos los objetos de venta. Las siete octavas partes de lo que yo tengo en mi tienda no es ya de moda. Ha envejecido en mi tienda en esta calle que apenas reconozco. Me he quedado muy atrás del siglo y ya es muy tarde para alcanzarlo. Hasta el ruido que hace y que percibo á lo lejos me hace daño.

Walter intentó hablar y su tío lo detuvo con un gesto.

—Así es Walter que yo deseo que entres á tiempo en el mundo de los negocios y que le sigas en su carrera. Yo ya no soy más que la sombra de mi comercio: la realidad ha desaparecido hace mucho tiempo y cuando yo falte habrá desaparecido hasta la sombra. Como no tienes que esperar herencia alguna he eruido que debía aprovechar para tí los pocos amigos que me quedan. Algunas personas creen que soy rico: bien lo quisiera por tí, Walter; pero sea lo que sea, lo que yo deje despues de mí, estoy seguro de que lo has de aprovechar mucho mejor en una casa como la de Dombey. Sé activo, hijo mío, ten amor á los negocios, trabaja por adquirir una noble independencia y ¡ojalá seas dichoso!

—Yo haré todo cuanto pueda por ser digno de vuestro cariño—dijo el joven con sentimiento—sí, todo, mi querido tío.

—Ya lo sé—dijo Solomon—estoy seguro.

Y sirviéndose un segundo vaso de su viejo madero se lo bebió con más gusto que el primero.

—Ea cuanto al mar, hijo mío, es bonito en sueños; pero no sucede lo mismo en la realidad. Es muy natural que tus inclinaciones te lleven hacia ese lado á causa de todo lo que te rodea; pero créeme es muy malo, muy malo.

Solomon Gille se frotaba, sin embargo, las manos con secreto placer al hablar del mar, y miraba con indescriptible alegría todos los objetos marítimos colocados en la habitación.

—Pensad en este vino, por ejemplo—dijo el viejo Sol—ha ido á las Indias y ha vuelto yo no sé cuántas veces; ha dado la vuelta al mundo; pero,

¡qué noches tan sombrías! ¡qué vientos tan horrosos! ¡qué huracanes tan terribles!...

—¡Oh, sí—exclamó el joven—el trueno, los relámpagos, la lluvia, el granizo...

—Es verdad—dijo Solomon—este vino ha visto todo eso. El buque resiste, los palos crujen, el cordaje silba y muge la tempestad...

—Los marineros suben; todos quieren ser el primero en llegar á la verga para aferrar las velas, mientras el buque maneja por las olas sube y baja como un loco—dijo Walter.

—Eso es—dijo Solomon—eso es lo que ha visto la vieja barrica que contenía este vino... Acuérdate tambien de *Sarah la Belle* cuando naufragó...

—En el mar Báltico, en medio de la noche, eran las doce y media cuando el reloj del capitán se paró en el bolsillo quedando sin vida al pié del palo mesana; era el 14 de Febrero de 1739—exclamó Walter animándose.

—Sí, sí—dijo el viejo Sol—eso es; habia á bordo quinientas barricas de este vino; y todos los pasajeros á escepcion del piloto, el teniente, dos marineros y una señora que se salvaron en una chalupa, todos los pasajeros desfilaron las barricas y se embriagaron cantando el *Rule Britania*, y entonces se hundió y no se oyó más que un espantoso grito.

—Y el *Georges II*, tío, que se estrelló en la costa de Cornouailles en una horrible tempestad. Eran las dos de la madrugada del 4 de Marzo de 1771; habia á bordo 200 caballos que rompieron las ataduras desde el principio de la tempestad haciendo tanto ruido y dando tales gritos como si fueran personas, que el equipaje creyó que el buque estaba poseído de los demonios, y los más valientes se lanzaron al mar; solamente quedaron dos marineros para contar el desastre.

—Y cuando el *Polypheme*—dijo el viejo Sol.

—Buque mercante de la carrera de Indias, trescientas cincuenta toneladas, capitán John Brown de Deptford. Armadores Wiggs y compañía.

—Eso es—dijo Sol—se incendió cuatro días despues de haber salido con buen viento del puerto de Jamaica, durante la noche...

—Había dos hermanos á bordo—interrumpió Walter con cierta alegría—y como no habia sitio para los dos en la chalupa que habia quedado á flote, ni uno ni otro querian bajar á ella. El mayor cogió al más joven por la cintura y lo echó en la chalupa, pero levantándose inmediatamente, dijo á su hermano: «Querido Eduardo, piensa en tu prometa; yo soy un muchacho y nadie me espera; ocupa mi lugar.» Y se precipitó al mar.

La brillante mirada y animación del semblante del joven que se habia levantado de su asiento exaltado (por lo que decía, parecia recordar al viejo Sol algo que habia olvidado). En lugar de continuar estas narraciones como parecia tener intención, volvió dos ó tres veces y dijo con tono seco:

—Está bien, hablemos de otra cosa.

La verdad es que el buen viejo, atraído á su pensar por todas estas maravillosas y extraordinarias aventuras, á las que le habia familiarizado su comercio, habia escitado la misma inclinación en su sobrino. Todo cuanto habia hecho despues para apartar al joven de aquella vida aventurera, habia surtido el efecto contrario y no habia hecho más que escitarlo el apetito como ordinariamente suele suceder. Escribió un libro ó contad una historia con objeto de sujetar á los muchachos á tierra y se verá infaliblemente atraídos hacia el mar.

Pero un nuevo personaje vino á tomar parte en la conversación. Era este un hombre que llevaba anchos vestidos azules, manco de la mano derecha, de negras y espesas cejas y que llevaba en la mano izquierda un grueso y nudoso garrrote. Su nariz era bastante abultada, su cuello estaba envuelto en una corbata de seda negra mal atada, y sobre sus hombros se doblaba un cuello de camisa tan desmesuradamente grande, que cualquiera lo hubiese tomado por una vela. El vaso debía estar preparado indudablemente para él, y así debió figurarse porque acercó una silla y se sentó sin cumplimientos despues de quitarse su abrigo que colgó en cierto clavo tras de la puerta y su sombrero de hule. El sombrero era tan pesado, que cualquiera persona medianamente delicada hubiera sentido un fuerte dolor de cabeza solo con mi-